

INFORME SOBRE PARO REGISTRADO, AFILIACIÓN Y CONTRATACIÓN JUNIO 2023 - ARAGÓN

04/07/2023

- **Caída mensual del paro y aumento de la afiliación, siguiendo la tendencia estacional de los meses de junio.**
- **Positiva evolución interanual del mercado laboral, con evolución más favorable en Aragón que en España.**
- **Crecimientos mensuales y descensos interanuales de la nueva contratación indefinida y temporal.**

PARO REGISTRADO – ÚLTIMO DÍA MES

	Número parados	Variación mensual		Variación Interanual	
ARAGÓN	52.876	-1.970	-3,59%	-4.719	-8,19%
ESPAÑA	2.688.842	-50.268	-1,84%	-191.740	-6,66%

Descensos mensuales e interanuales del paro registrado en Aragón más intensos que los del conjunto del país.

Se mantiene el positivo comportamiento estacional de reducción del desempleo en los meses de junio, si bien en esta ocasión a menor volumen que en el promedio de los últimos diez años.

Aragón	Número parados	Variación mensual		Variación Interanual	
Agricultura	2.076	-58	-2,72%	-729	-25,99%
Industria	5.831	-174	-2,90%	-613	-9,51%
Construcción	3.172	-82	-2,52%	-212	-6,26%
Servicios	36.478	-1.730	-4,53%	-3.403	-8,53%
Sin Empleo Anterior	5.319	74	1,41%	238	4,68%
TOTAL	52.876	-1.970	-3,59%	-4.719	-8,19%

En Aragón, tanto en términos mensuales como interanuales disminuye el paro en todos los sectores y solo crece en el colectivo sin empleo anterior. Destaca la mayor tasa de descenso mensual de los Servicios, seguidos de la Industria, la Agricultura y la Construcción.

En términos interanuales, la mayor caída porcentual se registra en la Agricultura, en este caso seguida de la Industria, los Servicios y la Construcción.

	Número parados	Variación mensual		Variación Interanual	
HUESCA	6.895	-285	-3,97%	-673	-8,89%
ZARAGOZA	41.435	-1.547	-3,60%	-3.927	-8,66%
TERUEL	4.546	-138	-2,95%	-119	-2,55%

Las tres provincias aragonesas muestran descensos mensuales e interanuales del paro. Huesca registra las caídas más intensas, seguida de Zaragoza y de Teruel.

Se mantiene el comportamiento estacional positivo de los meses de mayo, si bien el descenso es menor que el del promedio de los últimos diez años.

AFILIACIÓN – MEDIA MENSUAL

	Número afiliados	Variación mensual		Variación Interanual	
ARAGÓN	614.642	4.949	0,81%	16.048	2,68%
ESPAÑA	20.869.940	54.541	0,26%	521.610	2,56%

Aumento mensual e interanual de la afiliación a la Seguridad Social en Aragón y en España, con mayores tasas de crecimiento en nuestra Comunidad Autónoma alcanzado un máximo histórico de afiliación.

Cabe destacar que en Aragón continúa disminuyendo el número de afiliados en el régimen de autónomos respecto al mismo mes del año anterior (-991) mientras sube ligeramente en España (13). Además, dentro del régimen general se registra un fuerte incremento de fijos discontinuos (38,5% en Aragón y 24,6% en España).

EVOLUCIÓN DE LA AFILIACIÓN POR PROVINCIAS

	Número afiliados	Variación mensual		Variación Interanual	
HUESCA	109.501	3.011	2,83%	5.191	4,98%
ZARAGOZA	447.033	1.205	0,27%	9.862	2,26%
TERUEL	58.108	732	1,28%	993	1,74%

Las tres provincias aragonesas registran aumentos mensuales e interanuales del número de afiliados. Al igual que en la evolución del paro, Huesca muestra el mejor comportamiento.

NUEVA CONTRATACIÓN

	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Interanual	
ARAGÓN	49.305	4.640	10,39%	-7.284	-12,87%	223.818	-45.481	-16,89%
ESPAÑA	1.492.803	80.742	5,72%	-276.185	-15,61%	7.662.826	-1.909.080	-19,94%

Aumento mensual de la nueva contratación con mayor tasa de incremento en Aragón que en España.

Descenso interanual y del número de contratos acumulados en el primer semestre respecto al mismo periodo del año anterior, con comportamiento menos favorable en el conjunto del país que en la Comunidad Autónoma.

	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Interanual	
HUESCA	10.007	245	2,51%	176	1,79%	42.061	-3.063	-6,79%
ZARAGOZA	35.803	3.848	12,04%	-6.419	-15,20%	164.171	-38.476	-18,99%
TERUEL	3.495	547	18,55%	-1.041	-22,95%	17.586	-3.942	-18,31%

Las tres provincias aragonesas muestran crecimientos mensuales de la nueva contratación, con mayor tasa de incremento en Teruel. **En términos interanuales, Huesca es la única provincia que registra un aumento** de la contratación, frente a las bajadas de Teruel y Zaragoza.

El número de contratos acumulados en el primer semestre del año disminuye respecto al mismo periodo del año anterior en las tres provincias, con mayor tasa de caída en Zaragoza.

TIPO DE CONTRATACIÓN

INDEFINIDOS	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Interanual	
ARAGÓN	21.387	910	4,44%	-3.111	-12,70%	94.405	4.661	5,19%
ESPAÑA	631.810	6.957	1,11%	-151.785	-19,37%	3.426.380	144.522	4,40%

TEMPORALES	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Interanual	
ARAGÓN	27.918	3.730	15,42%	-4.173	-13,00%	129.413	-50.142	-27,93%
ESPAÑA	860.993	73.785	9,37%	-124.400	-12,62%	4.236.446	-2.053.602	-32,65%

Se dan aumentos mensuales de la contratación indefinida y también de la temporal, con comportamiento más favorable en Aragón que en España.

Respecto al mes de junio del año anterior se registran descensos de la contratación indefinida y de la temporal, con mayor caída porcentual de los temporales en la Comunidad Autónoma y de los indefinidos en el conjunto del país.

En la primera mitad del año sube la contratación indefinida y disminuye la temporal, mostrando Aragón mejores tasas que España.

No obstante, hay que tener en cuenta la influencia de los cambios de las medidas de contratación introducidos en la última reforma laboral, con efecto desde el mes de abril de 2022, por lo que las comparativas de contratación no son homogéneas con las de años anteriores.

De los 223.818 nuevos contratos realizados en Aragón en lo que va de año, el 42,18% son indefinidos y el 57,82% temporales (44,71% y 55,29% en España).

Hay que destacar que según los últimos datos disponibles de la EPA del primer trimestre de 2023, el **83,1% de los contratos existentes eran indefinidos en Aragón** (82,7% en España), lo que significa que **la temporalidad se situaría en el 16,9%** (17,3% en España). En nuestra Comunidad Autónoma la **temporalidad en el sector privado es del 12,8% y en el público del 31,7%** (13,7% y 31,3% en España).